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— Денис Александро-

вич, вы человек новый в 

нашей области, у вас све-

жий взгляд. Вы уже успе-

ли побывать на ряде мест-

ных предприятий. Какие 

проблемы в промышлен-

ном секторе экономики 

нашего региона кажутся 

вам сегодня особенно ос-

трыми? На ваш взгляд, 

они присущи всем пред-

приятиям, переживаю-

щим кризис, или это «ро-

довое пятно» нашего ре-

гиона?

— Структура экономики Ор-
ловской области такова, что 
более 80% объёмов промыш-
ленности приходится на обра-
батывающие производства. В 
свою очередь, в этом секторе 
определяющую роль играют 
предприятия трёх отраслевых 
групп: машиностроения, ме-
таллургии и пищевой промыш-
ленности. Именно от того, как 
складывается ситуация на та-
ких предприятиях, во многом 
зависят результаты работы 
промышленности области в це-
лом.

Не секрет, что промышлен-
ный комплекс области в силу 
его многопрофильного харак-
тера столкнулся со всем спект-
ром проблем, вызванных ми-
ровым финансово-экономи-
ческим кризисом. Но если пи-
щевая промышленность оказа-
лась менее подвержена воз-
действию кризисных явлений, 
то сокращение экспортных кон-
трактов, снижение спроса на 
изделия для строительной от-
расли и сферы ЖКХ, автопрома 
обусловили сильное падение 
производства в металлургии, а 
также на предприятиях маши-
ностроения, выпускающих до-
рожно-строительную и комму-
нальную технику, а также ком-
поненты и комплектующие для 
автомобильного транспорта и 
сельхозтехники.

Основными же факторами 
спада промышленного произ-
водства в области, как и в це-
лом по стране, является резкое 
снижение платежеспособного 
спроса, сложности в получении 
или пролонгации банковских 
кредитов, нарастание объёмов 
неплатежей между участни-
ками экономического оборота 
и, как следствие — вымывание 
оборотных средств предпри-
ятий. Отдельной проблемой яв-
ляется падение спроса на про-
дукцию экспортно-ориентиро-
ванных предприятий области 
— таких, как «Ливгидромаш», 
«Дормаш», «Ливнынасос», 
«Коммаш» и других.

Должен сказать, что ситуа-
ция в ряде отраслей промыш-
ленности области достаточно 
напряженная. В зоне повышен-
ного риска в условиях кризиса 
оказались малые и средние 
предприятия — у них более вы-
сокая зависимость от оборот-
ных средств, ниже устойчи-
вость к задержкам платежей со 
стороны потребителей.

Понимая, что в условиях 
кризиса выживут только пред-

приятия, производящие конку-
рентоспособную, востребован-
ную на рынке продукцию, и при 
минимальных затратах, многие 
руководители ищут и находят 
внутренние резервы. Это и вве-
дение механизма жёсткого 
бюджетирования, и пересмотр 
взаимоотношений с контраген-
тами, и такие тяжелые, но не-
обходимые для сохранения 
кадрового и профессионально-
го потенциала предприятия 
меры, как переход на сокра-
щенный режим работы, отправ-
ка работников в вынужденные 
отпуска и даже сокращение 
персонала... В сложившихся 
экономических реалиях прини-
маются и другие антикризис-
ные меры, направленные на ак-
тивизацию маркетинговой и 
инновационной политики, вве-
дение режимов энерго- и ре-
сурсосбережения.

— Индекс промышлен-

ного производства по ито-

гам первого квартала со-

ставил в нашем регионе 

всего 62%. Это, как ска-

зал губернатор области, 

тяжелый удар по реально-

му сектору экономики. В 

непростой ситуации нахо-

дятся предприятия прак-

тически всех её отраслей. 

Причем это касается даже 

таких предприятий, как 

«Дормаш», «Коммаш» и 

других, имеющих перво-

классное современное 

оборудование, высоко-

квалифицированный пер-

сонал. Но сегодня этого 

я в н о  н е д о с т а т о ч н о  — 

предприятия испытывают 

острую нехватку оборот-

ных средств. Возможно 

ли на уровне региона как-

то смягчить эту пробле-

му?

— Перечисленные пробле-
мы, возникшие перед промыш-
ленными предприятиями обла-
сти, носят, как я уже отметил,  
макроэкономический характер 
и присущи промышленному 
комплексу  всей нашей страны. 
Поэтому очевидно, что решать-
ся они должны совместными 
усилиями федеральных орга-
нов власти и регионов. Здесь 
необходимо учитывать, что ре-
сурсная база финансовой под-
держки сосредоточена пре-
имущественно на федераль-
ном уровне.

Для преодоления последст-
вий мирового финансово-эко-
номического кризиса Прави-
тельством РФ разработана и 
принята к исполнению про-
грамма антикризисных мер на 
2009 год. Основными её на-
правлениями в сфере промыш-
ленного производства являют-
ся: поддержка системообразу-
ющих предприятий, меры на-
логового стимулирования, 
формирование государствен-

ного спроса на выпускаемую 
продукцию, повышение до-
ступности банковского креди-
тования для предприятий ре-
ального сектора, поддержка 
отдельных отраслей экономи-
ки.

На региональном уровне 
правительство Орловской об-
ласти реализует принятые ан-
тикризисные меры и разраба-
тывает новые механизмы осу-
ществления господдержки 

предприятиям  промышленно-
сти, предусматривающие пре-
доставление налоговых льгот, 
субсидирование части процен-
тной ставки по кредитам, рест-
руктуризацию задолженности 
перед бюджетом области, за-
логовое обеспечение, стиму-
лирование спроса на продук-
цию орловских предприятий и 
другие меры. Согласно распо-
ряжению губернатора области 
организована работа по подго-
товке проекта областного за-
кона о залоговом фонде Ор-
ловской области. Мы рассчи-
тываем, что всё это позволит 
поддержать наших производи-
телей в условиях кризиса

— Ведущим промыш-

ленным предприятиям 

(«Фригогласс Евразия»,   

«Велор», «Гамма»   и   др.), 

постоянно увеличиваю-

щим   объём производства 

и ведущим активное тех-

ническое перевооруже-

ние, предоставляются на-

логовые льготы по плате-

жам   в бюджет. Не будут 

ли они свёрнуты из-за фи-

нансово-экономического 

кризиса?

— Несмотря на сложную 
экономическую ситуацию, 
предприятия, которым был 
предоставлен льготный режим 
налогообложения, продолжают 
вносить ощутимый вклад в по-

полнение областного бюджета. 
Они не только выполняют обя-
зательства по инвестированию 
финансовых средств в расши-
рение производственных мощ-
ностей, но и активно участвуют 
в социально-экономическом 
развитии нашей области. На 
мой взгляд, ликвидация нало-
говых льгот не даст существен-
ного увеличения поступлений в 
бюджет области, но может по-
дорвать доверие иностранных 
партнёров к благоприятному 
инвестиционному климату в 
регионе и дальнейшей реали-
зации заявленных инвестици-
онных программ развития 
предприятий.

Кризис рано или поздно за-
вершится, начнётся рост эко-
номики. И очень важно, чтобы в 
это время промышленность 
области была готова к наращи-
ванию объёмов производства, 
сохранению своих потребите-

лей и освоению новых сегмен-
тов рынка. Всё это возможно, 
повторюсь, лишь при обеспе-
чении необходимого уровня её 
конкурентоспособности, в том 
числе за счёт своевременной 
реализации инвестиционных 
проектов, предусматривающих 
создание новых передовых 
предприятий и техническое пе-
ревооружение действующих 
производств. Именно поэтому 
своей важнейшей задачей я ви-
жу привлечение инвестиций в 
промышленный комплекс об-
ласти, а это не только новые 
предприятия и рабочие места, 
но и передовые, высокоэффек-
тивные, энергосберегающие 
технологии, а также инновации 
в управлении и производстве.

— Сегодня на многих 

предприятиях склады за-

товарены. По словам гу-

бернатора, мы запазды-

ваем с мерами по стиму-

лированию  спроса на ор-

л о в с к у ю  п р о д у к ц и ю . 

Александр Петрович при-

зывает действовать более 

решительно. Что-то уже 

предпринимается в этом 

направлении?  

— Действительно, как пока-
зывают результаты мониторин-
га ситуации на промышленных 
предприятиях области, главной 
проблемой сегодня является 
отсутствие платежеспособного 
спроса на выпускаемую про-
дукцию. Поэтому наиболее ак-
туальной из мер государствен-
ной поддержки для большин-
ства из них является именно 
поддержка спроса.

Правительством РФ приня-
ты решения по формированию 
государственного спроса на 
отечественную автомобиль-
ную, дорожно-строительную и 
коммунальную технику за счёт 
организации централизован-
ных закупок для федеральных 
органов исполнительной вла-
сти, а также за счёт реализа-
ции программы обновления 
парка автомобильной техники, 
используемой субъектами РФ 
и муниципальными образова-
ниями.

Для стимулирования спроса 
на продукцию орловских пред-
приятий органами государст-
венной исполнительной власти 
Орловской области направле-
ны соответствующие обраще-
ния в адрес федеральных ми-
нистерств и ведомств, руково-
дителям целого ряда субъек-
тов России с предложениями о 
поставках выпускаемой пред-
приятиями промышленного 
комплекса нашей области   раз-
личной продукции, включая до-
рожно-строительную, комму-
нальную и сельскохозяйствен-
ную технику. Да и в пределах 
своей области для региональ-
ных и муниципальных нужд 
приобретаем в первую очередь 

продукцию орловских пред-
приятий, а крупнейшим инвес-
торам и сельхозтоваропроиз-
водителям рекомендуем сель-
хозтехнику, выпускаемую на 
Орловщине.

В целях исполнения поруче-
ния губернатора области по 
организации продвижения ор-
ловской продукции на внутри-
областной потребительский 
рынок было подготовлено со-
ответствующее соглашение, 
которое подписали руководи-
тели 29 предприятий пищевой 
и перерабатывающей промыш-
ленности и 21 организация 
розничной торговли. Положи-
тельная практика заключения 
таких  соглашений есть во мно-
гих субъектах Российской Фе-
дерации. Надеюсь, что данная 
мера позволит существенно 
увеличить в розничной прода-
же ассортимент доступных по 
цене продовольственных това-
ров высокого качества, выра-
батываемых на орловских 
предприятиях и пользующихся 
стабильным спросом у населе-
ния области.

— Денис Александро-

вич, а какова сегодня си-

туация на основных бюд-

жетоформирующих и со-

циально значимых пред-

приятиях области?

— Несмотря на трудное на-
чало этого года, впервые за пе-
риод кризиса в марте отмече-
ны положительные тенденции 
в промышленном производ-
стве области. Индекс промыш-
ленного производства в марте 
составил 127% к февралю. При 
этом по итогам первого квар-
тала он составил всего 62%. 
Как свидетельствует монито-
ринг промышленности обла-
сти, в апреле наблюдается 
оживление в некоторых рыноч-
ных сегментах, в том числе и по 
машиностроительной продук-
ции. Однако не будем спешить 
с выводами до получения офи-
циальных данных государст-
венной статистики.

Сложная ситуация сохраня-
ется в машиностроении и ме-
таллургии. А эти отрасли в до-
кризисный период давали бо-
лее половины объёмов обраба-
тывающих производств.

Положение дел на промыш-
ленных предприятиях области 
складывается по-разному. Уве-
личили объёмы производства к 
уровню прошлого года ЗАО 
«Велор», ОАО «Гамма», ОАО 
«Орёлтекмаш», ОАО «Болхов-
ский завод полупроводниковых 
приборов». Сумели сохранить 
объёмы на уровне 70% и выше 
к прошлому году ОАО «Меж-
г о с м е т и з - М ц е н с к » ,  З А О 
«Мценск мебель», ООО «Завод 
им. Медведева-Машинострое-
ние», ОАО «Пневмоаппарат». В 
то же время значительно сни-
зили объёмы производства Ор-

ловский завод ОАО «Север-
сталь-метиз», ОАО «Мценский 
литейный завод», ОАО «Автоаг-
регат», ОАО «Промприбор», 
ОАО «Мценский завод «Ком-
маш» и другие.

Очень сложная ситуация на 
заводе «Орлэкс», где с декабря 
2008 года введена процедура 
наблюдения. Хотя задолжен-
ность перед работниками 
предприятия по заработной 
плате за последний месяц сни-
зилась на 11 миллионов руб-
лей, сегодня она составляет 
огромную сумму — более 41 
миллиона. Мы постоянно конт-
ролируем  финансово-эконо-
мическую ситуацию на «Орлэк-
се». Здесь в рамках програм-
мы дополнительных меропри-
ятий, направленных на сниже-
ние напряженности на рынке 
труда области, созданы вре-
менные рабочие места для 400 
работников предприятия. В 
ближайшее время его руко-
водство должно представить 
план финансового оздоровле-
ния предприятия.

Кстати, сегодня в рамках ан-
тикризисных мер внесены важ-
ные изменения в законода-
тельство о банкротстве. Они 
направлены, в первую очередь, 
на защиту интересов кредито-
ров. Например, прежде было 
достаточно сложно оспорить 
сделки по незаконному отчуж-
дению имущества должника в 
преддверии банкротства. В ре-
зультате кредиторы, а это мог-
ли быть и работники предпри-
ятия, перед которыми имеется 
задолженность по заработной 
плате, практически ничего не 
получали. Новые поправки су-
щественно упрощают процеду-
ру доказывания недействи-
тельности таких сделок и вво-
дят субсидиарную имущест-
венную ответственность лиц, 
способствовавших банкротс-
тву предприятий. Считаю, что 
эти изменения могут стать се-
рьезным предостережением 
для руководителей предпри-
ятий и помогут исключить воз-
можность злоупотреблений 
при осуществлении процедуры 
банкротства.

Правительство области с 
учётом реально складываю-
щейся обстановки и в рамках 
своих полномочий помогает 
предприятиям решать возни-
кающие перед ними проблемы. 
В том числе ведется постоян-
ный мониторинг и анализ ситу-
ации по основным бюджетооб-
разующим и социально значи-
мым предприятиям, им оказы-
вается поддержка в получении 
кредитов, регистрации залого-
вого имущества, продвижении 
продукции на региональном 
рынке, получении энергетичес-
ких ресурсов, а также в сокра-
щении задолженности по зара-
ботной плате. Кроме того, в ад-

рес Правительства РФ направ-
лено обращение об оказании 
мер господдержки таким пред-
приятиям.

— Насколько, на ваш 

взгляд, реально участие 

орловских предприятий в 

реализации разработан-

ных Минрегионразвития и 

Минтрансом государст-

венных программ закупок 

дорожно-строительной и 

коммунальной техники?

— Как известно, эти про-
граммы предусматривают 
поддержку российских пред-
приятий за счёт формирова-
ния государственного спроса 
на отечественную автомобиль-
ную, дорожно-строительную и 
коммунальную технику с ис-
пользованием механизма цен-
трализованных закупок для 
обновления парка автомо-
бильной техники, используе-
мой субъектами РФ и муници-
пальными образованиями, а 
также для федеральных орга-
нов исполнительной власти. 
Так вот, по первой программе 
работа близится к заверше-
нию: Министерством регио-
нального развития РФ запла-
нировано выделение финан-
совых средств на закупку до-
рожной и коммунальной тех-
ники для государственных и 
муниципальных нужд Орловс-
кой области на сумму 169,2 
миллиона рублей на условиях 
долевого финансирования с 
выделением средств из бюд-
жета Орловской области (в 
пропорции 70% на 30%). Заяв-
ка нашей области предусмат-
ривает закупку более 50 еди-
ниц техники, выпускаемой ор-
ловскими предприятиями. По 
информации Минрегиона, в 
самое ближайшее время де-
ньги в рамках этой программы 
начнут поступать в субъекты 
РФ. 

Кстати, не только наша об-
ласть, но и целый ряд регионов 
России планируют приобрести 
дорожно-строительную и ком-
мунальную  технику, выпускае-
мую орловскими предприятия-
ми: ОАО «Мценский завод 
«Коммаш», ЗАО «Дормаш» и 
другими. Считаю, что это —  се-
рьезная поддержка предпри-
ятий Орловской области в ус-
ловиях экономического кризи-
са.

По второй программе ситуа-
ция более сложная. С одной 
стороны, количество закупае-
мой техники может быть значи-
тельно выше. С  другой — на 
федеральном уровне до сих 
пор не определены оконча-
тельный механизм реализации 
программы и условия участия в 
ней производителей дорожно-
строительной и коммунальной 
техники.

— Активизация иннова-

ционной деятельности, 

Антикризисная команда:

Анализ данных еженедельного 

мониторинга, проводимого 

управлением занятости населения 

Орловской области, свидетельствует 

о некоторой стабилизации ситуации 

на региональном рынке труда. Уже 

несколько недель уровень     

фиксированной    безработицы   

сохраняется на уровне 2%. За 

минувшую неделю количество 

зарегистрированных безработных 

сократилось на 143 человека и 

15 мая составило 8302 человека. 
Ещё одна положительная подвижка минув-

шей недели — увеличение на 206 единиц коли-
чества вакансий, заявленных в органы службы 
занятости. Сегодня в банке данных службы — 
4953 вакансии, в том числе 2234 — постоянные 
рабочие места, 2719 —  временные работы. 

За прошлую неделю с предприятий (органи-
заций) области было уволено 230 человек (не-
делей ранее — 302). К сожалению, в «чёрном» 
списке регулярно появляются подразделения 
ОАО «Орёлстрой». Вот и этот мониторинг за-
фиксировал, что в ООО «Управление механиза-
ции» потеряли работу 143 человека. На 54 ра-
ботника меньше стало и на предприятиях обра-
батывающих       производств Ливен. Без работы 
остались 29 человек в муниципальном образо-
вании «Город Орёл».

Мониторинг отразил и численность работни-
ков предприятий, находящихся в режиме не-
полной занятости, таких — 18927 человек. Из 
них 1488 — в вынужденных простоях, 15348 — 
на сокращенной рабочей неделе, 2091 человек 
— в незапланированных  отпусках  по инициати-
ве администрации. В списке предприятий, ко-
торые особенно болезненно переживают кри-
зисные явления, уже печально  известные фир-
мы: «Автосельмаш», «Орёл-Погрузчик», «Орёл-
стройиндустрия» (тоже, к слову, входит в состав 
ОАО «Орёлстрой»), «Орлэкс» и другие. Настоя-
щий обвал произошёл в ОАО «Мценский литей-
ный завод», где за прошедшую неделю в режи-
ме сокращенной рабочей недели стали тру-
диться ещё 1228 человек (прежде так работали 
220). А в ЗАО «Научприбор» 398 человек, ранее 
действовавших в режиме сокращенной рабо-
чей недели, «попали» в простой...   

За прошедшую неделю о предстоящих уволь-
нениях предупреждены 169 человек. Так, в ООО 
«Электромаш» останутся без работы 27 чело-
век, в ООО «Металлург» — 14, в ЗАО «Протон-
Импульс» — 9, в ОАО «Промприбор» — 8 чело-
век...

В рамках программы содействия занятости 
населения Орловской области на 2008—2010 
годы за минувшую неделю трудоустроено  367 
человек (с начала года — 3867), из них 193 — 
безработных. На профессиональное обучение 
направлено 56 (1525) безработных. В общест-
венных работах с начала года по этой програм-
ме было занято 917 человек, в том числе за про-
шедшую неделю к работам приступили — 42. 

Что касается программы дополнительных 
мероприятий, направленных на снижение на-
пряженности на рынке труда Орловской обла-
сти на 2009 год, то её участниками стали уже 
6849 человек. Например, к временным работам 
приступили 5228 работников 77 предприятий, в 
том числе 856 человек — за прошедшую неде-
лю. Как отмечают специалисты службы занято-
сти, наиболее активно по этому направлению 
программы работают  предприятия Орла, Ли-
венского и Орловского районов. На выплату за-
работной платы людям, занятым на временных 
работах,  органами службы занятости 30 пред-
приятиям перечислены более 2343 тыс. руб-
лей. 

Вторая наиболее массовая антикризисная 
мера — общественные  работы. С начала года в 
них было занято более 1490 безработных (ещё 
917 человек — по программе занятости населе-
ния Орловской области на 2008 — 2010 гг.). По 
состоянию на 15 мая в таких работах участвует 
1407 безработных. 

Ещё семь безработных за минувшую неделю 
решили попробовать свои силы в предприни-
мательской деятельности (с начала реализации 
программы развития малого предприниматель-
ства и самозанятости таких в нашей области 
уже 57). 

Что касается финансовой стороны вопроса, 
то в рамках реализации программы дополни-
тельных мероприятий, направленных на сниже-
ние напряженности на рынке труда Орловской 
области на 2009 год, предприятиям, организа-
циям и безработным выплачено более 3277 
тыс. рублей. 

Подготовил С. НИКОЛАЕВ. 

МОНИТОРИНГ

Ситуация на рынке труда области
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

— В результате в нейрохирургичес-
кой операционной пациентам с гемор-
рагическим инсультом можно будет 
оказывать  экстренную помощь  совер-
шенно на другом уровне, появится воз-
можность  оперировать в ранние сро-
ки. Сосудистые хирурги будут работать 
как профилактическое звено с целью 
вторичной профилактики инсультов, то 
есть все больные, которые перенесли 
ишемические атаки, малые инсульты, 
будут обследованы в плане выявления 
причины инсульта. Мы будем разраба-
тывать программу вторичной профи-
лактики. Сюда входят, в частности, опе-
рации на сонных артериях, так называ-
емое удаление гемодинамических  ате-
росклеротических бляшек, которые 
очень часто являются причиной ише-
мического инсульта, — продолжила 
Т.В. Григорьева. 

—  Что вы посоветуете нашим 

читателям в качестве профилак-

тики сердечно-сосудистых забо-

леваний?

— Самое главное — борьба с отри-
цательными факторами, приводящими 
к болезни, а к ним относятся артери-
альная гипертония, стрессы , курение,  
алкоголь, повышенная масса тела. 

В первую очередь, конечно, артери-
альная гипертония.  Если раньше счи-
талось, что давление зависит от воз-
раста человека и что у пожилого давле-
ние должно быть выше, чем у молодо-
го, то сегодня в результате многочис-

ленных исследований, проведенных в 
мире, доказано, что в любом возрасте 
нормальным считается давление — 120 
на 80 или 130 на 80 мм рт. ст. Если у па-

циента давление 140 
на 90, это уже  бо-
лезнь, а не следст-
вие возраста. 

В  э т о м  с л у ч а е 
обязательно надо 
посетить врача-те-
рапевта для того, 
чтобы выяснить при-
чину гипертонии, по-
лучить  рекоменда-
ции,  которые необ-
ходимо выполнять  
пожизненно (гипер-
тоническая болезнь 
— это не то заболе-
вание, которое ле-
чится курсами). 

Одним из важных 
факторов риска сер-
дечно-сосудистых 

заболеваний является гиподинамия. 
Человек обязательно должен ежеднев-
но минут 40 гулять  в комфортном тем-
пе. Особенно это касается тех людей, 
которые уже имеют сердечно-сосудис-
тые заболевания:  гипертонию, ишеми-
ческую болезнь сердца. Даже лица, пе-
ренесшие инфаркт миокарда, имею-
щие сердечную недостаточность, обя-
зательно должны двигаться. Но не надо 
себя перегружать, в случае усталости 
лучше отдохнуть.  

Важным фактором риска является 
повышенный уровень холестерина. 
Каждый человек должен знать уровень 
своего холестерина.  В норме холесте-
рин равен 5,2 мл/моль на литр. 

Что необходимо для поддержания 
здорового уровня? Рекомендуется 
уменьшить  в рационе животные жиры 
— такие, как сливочное масло, жирная 
сметана, жирные молочные продукты, 
яйца, креветки. Эти продукты отличает 
повышенное содержание холестерина. 
В рационе должны быть в достаточном 

количестве фрукты, овощи, молочные 
продукты с низким содержанием жира: 
обезжиренное молоко, творог. Мясо 
должно быть постное (говядина, бара-
нина), не жареное, а отварное или за-
печенное, содержащее меньшее коли-
чество калорий. 

 — Какую помощь при инфарк-

те или инсульте пациент может 

получить в областной клиничес-

кой больнице сегодня?

— Ему можно провести тромболити-
ческую терапию, при выполнении кото-
рой  инфаркт или инсульт может не раз-
виться. При этих состояниях происхо-
дит закупорка сосуда — на месте ате-
росклеротической бляшки образуется 
тромб, который нарушает кровоток. Ес-
ли мы своевременно разрушим этот 
тромб медикаментами — тромболити-
ками, кровоток восстанавливается.

Тромболитическая терапия при 
ишемическом инсульте достаточно 
эффективна в первые три часа от нача-
ла заболевания. Достаточно узкое те-
рапевтическое окно, поэтому при по-
явлении первых симптомов инфаркта 
(боль за грудиной, которая не исчезает 
даже после приема нитроглицерина) 
или инсульта (слабость в конечностях, 
нарушение речи, онемение) надо сроч-
но вызывать  скорую помощь.                       

В случае геморрагических инсуль-
тов возможно проведение микрохирур-
гических методов лечения, которые 
также способствуют выздоровлению и 
меньшей инвалидизации  пациентов. 
Но для этого  необходимо сразу же об-
ратиться за медицинской помощью.

С внедрением круглосуточной ком-
пьютерной томографии не только в ре-
гиональном сосудистом центре, но и в 
первичных сосудистых центрах паци-
енты будут иметь возможность полу-
чать  высокотехнологичные современ-
ные виды медицинской помощи.

Светлана КУЗНИК.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Новейшее оборудование 
для здоровья людей

Проводит обследование врач отделения 
функциональной диагностики Н.Ф. Лобанова.

Зав. кабинетом медицинской профилактики А.И. Чупахина.
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освоение современных, 

продвинутых видов про-

дукции, выход на новые 

рынки сбыта — на ваш 

взгляд, выполнимы ли та-

кие задачи в условиях не-

утихающего кризиса?

— Сегодня одновременно с 
выработкой оперативных ре-
шений по преодолению нега-
тивных факторов мирового 
финансово-экономического 
кризиса мы начинаем прогно-
зировать характер развития 
посткризисной экономики об-
ласти, которая будет отли-
чаться от экономики докри-
зисного периода по приори-
тетным направлениям работы, 
уровню базовых показателей. 
Можно с уверенностью ска-
зать, что это должна быть и бу-
дет экономика инновационно-
го типа. И для этого в Орловс-
кой области имеется доста-
точно полная нормативная 
правовая база, включающая 
законы о науке, об инноваци-
онной деятельности, о про-
мышленной политике, об ин-
вестиционной деятельности. 
Они содержат широкий спектр 
мер, направленных на активи-
зацию и стимулирование ин-
новационной деятельности на 
территории области, но меха-
низмы их реализации нужда-
ются сегодня в доработке, со-
вершенствовании и конкрети-
зации.

Меняются и приоритеты ин-
вестиционной деятельности. 
Сегодня именно сфера инно-
ваций должна стать наиболее 
привлекательной для инвести-
ций, а это уже, по сути, новый 
этап в развитии промышленно-
сти региона.

Сегодня наша главная зада-
ча, считаю, сохранить и приум-
ножить весь наработанный в 
регионе инновационный потен-
циал для того, чтобы к оконча-
нию кризисного периода быть 
готовыми эффективно вклю-
читься в конкурентную борьбу 
за потребителей и новые перс-
пективные рынки сбыта. 

— Реформирование жи-

лищно-коммунального 

сектора идёт не по само-

му благоприятному сце-

нарию. Наша область из 

Фонда содействия рефор-

мированию ЖКХ получила 

388 миллионов рублей, с 

учётом софинансирова-

ния — более 550 милли-

онов. Какова ситуация с 

заявкой на финансирова-

ние капитального ремон-

та и переселения граждан 

из ветхого и аварийного 

жилья в 2009 году?

— После принятия в 2007 го-
ду 185-го Федерального зако-
на «О Фонде содействия ре-
формированию ЖКХ» «сцена-
рий» жилищно-коммунальной 
реформы радикально изменил-

ся. В случае если основное зве-
но реформирования ЖКХ — ор-
ганы местного самоуправле-
ния — идут по пути преобразо-
ваний, исполняют  требования   
жилищного   законодательства,  
то госкорпорация предостав-
ляет финансовую поддержку на 
проведение капитального ре-
монта многоквартирных домов 
и переселение граждан из ава-
рийного жилищного фонда.

В 2008 году на капитальный 
ремонт многоквартирных до-
мов Орловской области выде-
лены средства фонда — для 

всех без исключения муници-
пальных образований. На эти 
средства отремонтировано 350 
домов. По завершении про-
граммы будет отремонтирова-
но 496 домов. Это больше, чем 
было капитально отремонтиро-
вано в Орловской области за 
10 лет! А программа переселе-
ния граждан из аварийного жи-
лья позволила предоставить 
квартир больше, чем выделя-
лось за последние пять лет. Пе-
реселено 11 аварийных много-
квартирных домов, в которых 
проживал 161 человек.

Вместе с тем работы по ка-
питальному ремонту продол-
жаются в городе Орле, Красно-
зоренском, Новодеревеньков-
ском районах — они  участво-
вали во второй заявке, получи-
ли финансовые средства в ок-
тябре прошлого года и по объ-
ективным причинам имеют от-
ставание (в зимний период не-
льзя вести ремонт крыш, фаса-
дов). Мы поставили перед ни-
ми задачу — завершить ремо-
нт ные работы в кратчайший 
срок. После этого заявка Ор-
ловской области на 2009 год 
будет представлена в Фонд со-
действия реформированию 
ЖКХ.

— В соответствии с 

225-м Федеральным за-

коном на переселение 

граждан из аварийных до-

мов области был выделен 

лимит — 321 миллион руб-

лей. К сожалению, за ис-

ключением шести муни-

ципальных образований 

— Верховского, Кромско-

го, Урицкого и Ливенского 

районов, а также городов 

Мценска и Ливны — ос-

тальные проигнорирова-

ли такую возможность. 

Денис Александрович, в 

чем, на ваш взгляд, при-

чины такой непроститель-

ной раскачки?

— 225-й Федеральный за-
кон принят 1 декабря 2008 года 
как антикризисная мера и на-

правлен на стимулирование 
рынка жилья. Законом преду-
смотрена государственная 
поддержка застройщиков и од-
новременно решается пробле-
ма расселения аварийных до-
мов — их жители будут пересе-
лены в новые квартиры уже в 
этом году. По закону финансо-
вые средства предоставляют-
ся при наличии на территории 
муниципального образования 
м н о г о к в а р т и р н ы х  д о м о в 
70-процентной строительной 
готовности и домов, признан-
ных в установленном порядке 
аварийными до 1 января 2009 
года. Названные вами шесть 
муниципальных образований 
выполнили в настоящее время 
условия предоставления фи-
нансовой поддержки, позже 
поступила заявка и от города 
Орла, в которую вошло шесть 
домов, расположенных по ад-
ресам: ул. Коммуны, 7, ул. 4-я 
Курская, 64, ул. 2-я Посадская, 
16-а, ул. Карачевская, 46-б, 
ул. Автовокзальная, 10, ул. Фе-
дотовой, 1/62.

— Кризис многих лишил 

возможности улучшить 

свои жилищные условия 

— люди почти не покупают 

сегодня жильё. Строи-

тельные компании нахо-

дятся в тяжелейшем фи-

нансовом состоянии. У 

блока инфраструктуры 

есть конкретная програм-

ма, способная снять на-

пряжение в строительной 

отрасли?

— Конечно. Мы будем при-
нимать меры по загрузке пред-
приятий строительного комп-
лекса. Понятно, что остроту по-
следствий кризиса и жилищ-
ных проблем необходимо сни-
мать, и делать это можно толь-
ко в том случае, если сущест-
венно увеличивать объёмы и 
темпы жилищного строитель-
ства, осуществлять программу 
массовой застройки. Однако 
тепличных условий создавать-
ся ни для кого не будет, необхо-

дима совместная работа на 
равных условиях всех застрой-
щиков.

— Крупнейшие строи-

тельные фирмы региона 

— тот же «Орёлстрой» — 

вынуждены сокращать ра-

ботников, уменьшать за-

работную плату... 

— Как я уже сказал, мы 
должны создать условия для 
поддержки всего строительно-
го комплекса области. Конеч-
но, финансовый кризис сказал-
ся и на доходной части област-
ного бюджета, однако в 2009 
году вместе с заинтересован-
ными в сотрудничестве орга-
низациями мы продолжим ра-
боту по строительству важней-
ших объектов за счёт средств 
областного бюджета  и  при-
влеченных источников, примем 
активнейшее участие в феде-
ральных программах. Так, толь-
ко в рамках национального 
проекта «Доступное и комфор-
тное жилье — гражданам Рос-
сии» планируется направить на 
жилищное строительство око-
ло двух миллиардов рублей. 
Активность строительных пред-
приятий области в конкурсных 
торгах, отборах покажет спо-
собность отдельных руководи-
телей действовать в сложных 
для всей страны условиях.

— Неплохо стартовав-

шая целевая областная 

программа строительства 

малоэтажного жилищного 

строительства тоже сто-

лк нулась с серьезными 

трудностями. Каковы, на 

ваш взгляд, её перспекти-

вы?

— Малоэтажное строитель-
ство не только способно ре-
шить пресловутый квартирный 
вопрос, но и вывести из кризи-
са всю строительную отрасль. 
Его массовому распростране-
нию препятствует отсутствие 
подготовленных для строи-
тельства земельных участков с 
развитой коммунальной и до-
рожной инфраструктурой. Ре-
шением этих задач мы сегодня 
занимаемся. В конце прошло-
го года, по результатам кон-
курса, из федерального бюд-
жета получено 136 миллионов 
рублей на развитие инженер-
ной инфраструктуры микро-
района по ул. Раздольной в го-
роде Орле, площадок массо-
вой малоэтажной застройки в 
Платоново и Малой  Куликовке. 
В апреле этого года поданы 
материалы на конкурс ещё по 
трём площадкам массовой за-
стройки.

Перспективность малоэтаж-
ного строительства заключает-
ся прежде всего в менталитете 
граждан. Преимущества вла-
дения собственным домом 
очевидны. Рост доли мало-
этажного строительства благо-
творно отразится и на демо-
графической ситуации, по-
скольку рождение ребёнка се-
годня в большинстве семей на-
прямую зависит от жилищных 
условий. 

В начале мая было проведе-
но расширенное совещание по 
вопросам реализации про-
граммы малоэтажного строи-
тельства. Были выделены на-
иболее перспективные пло-
щадки под застройку и принято 
решение по концентрации 
средств и сил для их эффек-
тивного освоения. Также при-
нято важное решение по умень-
шению стоимости инфраструк-
туры за счёт привлечения 
средств федерального бюдже-
та и использования дифферен-
цированного подхода по каж-
дой площадке. 

— Денис Александро-

вич, кризис — это не толь-

ко проблемы и трудности, 

это ещё и шанс перейти 

на новый, более высокий  

уровень производства, 

использовать скрытые ре-

зервы, найти нестандарт-

ные управленческие ре-

шения. Как вы думаете, 

что на уровне региона 

нужно предпринять в пер-

вую очередь для того, что-

бы всё-таки обернуть кри-

зис в свою пользу?

— Успех выхода из нынеш-
него финансово-экономичес-
кого кризиса, на мой взгляд, 
зависит прежде всего от уме-
ния работать в команде, и ра-
ботать на совесть. Думается, 
именно такую команду  едино-
мышленников собрал губерна-
тор области Александр Петро-
вич Козлов. 

Николай СОЛОПЕНКО.

Фото Александра САВЧЕНКО. 

первые шаги
Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ (ДАЛЕЕ — ОРГАНИЗАТОР ТОРГОВ) СООБЩАЕТ О 

ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ ПО ПРОДАЖЕ ИМУЩЕСТВА ОАО «ОРЕЛСТЕКЛО» 

ПОСРЕДСТВОМ ПУБЛИЧНОГО ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПУТЕМ СНИЖЕНИЯ ЦЕНЫ ПРОДАЖИ 
Лот № 1. Недвижимое и движимое имущество ОАО «Орелстекло».  Начальная цена —  

138 867 937,20 руб. Состав лота:

Недвижимое имущество (здания)

№ п/п Наименование
Рыночная 

стоимость, руб.

1
Здание производственного, арматурного, бетоносмеситель-
н о г о  ц е х о в ,  о б щ а я  п л о щ а д ь  2 4 4 1 5 , 1 0  к в . м ,  л и т. 
Б,Б1,Б2,Б3,Б4,Б5

97987320,00

2
Административно-бытовой корпус, общая площадь 5498,10 
кв.м, лит.А

26152380,00

3 Градирня, лит. I, общая площадь 31 кв.м 35370,00
4 Здание компрессорной, общая площадь 303,50 кв.м, лит.Е 923220,00
5 Насосная станция, лит. Ж, общая площадь 8,50 кв.м 23760,00
6 Проходная, лит. Г, общая площадь 117,70 кв.м 272610,00

7
Галерея, производственное, лит. Н, общая площадь 356,10 
кв.м

1209150,00

8 Насосная станция, лит. З, общая площадь 42,80 кв.м 116730,00
9 Склад, лит. И, общая площадь 37,10 кв.м 129330,00

10 Склад эмульсола, лит. В, общая площадь 11,50 кв.м 40410,00
11 Мазутное хозяйство, лит. К, общая площадь 73,90 кв.м 201330,00
  Итого 127091610,00

Недвижимое имущество (сооружения)

№ п/п Наименование

Рыночная 

стоимость, 

руб.

1 Внутризаводские и внешние сети водопровода и канализации, протя-
женность: хозяйственно-питьевой водопровод — 546 м, водопровод 
охлажденной оборотной воды — 160 м, водопровод нагретой оборот-
ной воды — 150 м, водопровод производственный — 1415,5 м, внешний 
водопровод производственной воды — 2896 м, ливневая канализация 
внутризаводская — 1804,8 м, ливневая внешняя канализация — 1861 м, 
хозфекальная канализация — 835 м, производственная канализация — 
362,5 м

895005,00

2 Сети внешнего электроснабжения — 7300м, сети внутреннего электро-
снабжения — 3650 м, общая протяженность 10950 м

190692,00

3 Внутриплощадочные дороги, внеплощадочные дороги, предзаводская 
территория, лит. XIII, общая площадь 15353,60 кв.м

1001403,00

4 Очистные сооружения простоков, лит. II, общая площадь 30,10 кв.м 7965,00
5 Ограждение территории с воротами (4 штуки), лит. XII, VIII, IX, X, XI, про-

тяженность 1603,9 м, 7,6 м, 22,6 м, 22,0 м, 16,3 м
194283,00

6 Артскважина №1, артскважина №2, лит. IV, V, протяженность 48 , 56 м 100008,00
7 Резервуары хозпитьевой и производственной воды, лит. VI, VII, общая 

площадь 308 кв.м, 648 кв.м
285444,00

8 Очистные сооружения ливневых стоков, лит. III, общая площадь 81,30 
кв.м

21213,00

9 Подъездные железнодорожные пути, лит. XVI, общая протяженность 
919,0 пог. м

87768,00

10 Водопроводные сети, инв.№00000755 97785,00
11 Газопровод, инв.№00000655 106992,00
12 Дымовая труба жел/бет. Н-45, инв.№00000654 60444,00
13 Стекловаренная печь, инв.№00000653 586692,00

Итого 3635694,00

Движимое имущество

№ п/п Наименование Кол-во
Рыночная 

стоимость, руб.

1 Эстакада для транспортеров 1 18073,80
2 Сушильный барабан №1 1 20053,80
3 Сушильный барабан №2 1 20053,80
4 Тележка весовая тензометрическая 1 67783,50
5 Дозатор стеклобоя двухкам. 1 39133,80
6 Дробилка щековая СМД-108 1 113570,10
7 Вакуумный насос ВВН2-50 1 50530,50
8 Вакуумный насос НЦ-50 2 105006,60
9 Гранулятор стекломассы 1 78084,00

10 Дробилка молотковая 1 49447,80
11 Загрузчик секторный модельный 1 26403,30
12 Загрузчик секторный модельный 1 26403,30
13 Печь отжига 1 276453,00
14 Печь отжига ПГУ-323 1 220752,00
15 Печь отжига ПКГ-323 1 230636,70
16 Печь отжига 1 227035,80
17 Печь отжига 1 227035,80
18 Питатель 1 ПК 1552 1 197631,00
19 Питатель 1 ПК 1552 № 2 1 197631,00
20 Питатель 1 ПК 1552 № 3 1 197631,00
21 Стеклоформ. машина ВВ7 №285 1 93780,00
22 Стеклоформ. автомат ВВ7 1 220636,80
23 Стеклоформ автомат ВВ7 1 244296,90
24 Стеклоформ. машина ВВ7 1 244296,90
25 Стеклоформ. машина 2 R-7-82 1 2337481,80
26 Транспортер визуального контроля (9м) 1 19269,90
27 Транспортер разгрузочный (4,5м) 1 47546,10
28 Установка для полировки стеклоформ 1 126545,40
29 Шибер отсечной дымовой 1 30740,40
30 Шибер отсечной дымовой 1 30740,40
31 Газостанция СГ-110 1 20637,00
32 1 ПК 1552.72.000-01 №284 1 171459,00
33 Комплект запчастей 1 41337,00
34 Комплект оборудования электр.сигн. 1 58392,00
35 Система автоматич. управления стекловарения 1 303084,00
36 Станция упр.линии дозир. 1 32526,00
37 УКМ 0,4х200 (25*8)УЗ уста 2 25380,00
38 Запасная секция ВР-7 1 82143,00
39 Тельфер захв.бут.нак.стола 1 83565,00
40 Автомат АПШ-12 П-01 1 1537425,00

Итого 8140633,20
Итого по лоту №1 138 867 937,20

Величина каждого последующего снижения цены определяется в размере 5% от предыду-
щей цены.

Цена предложения с учетом снижения действует в течение 30 дней, после чего производит-
ся очередное снижение стоимости предложения вышеуказанного имущества. 

Минимальная цена продажи имущества должника (цена отсечения) устанавливается в раз-
мере 30% от начальной цены лота. 

Задаток — 5% от начальной цены лота. Заявки на участие в торгах и иные документы  прини-
маются по рабочим дням с даты опубликования сообщения с 9.00 до 13.00 и до даты снижения 
цены продажи до цены отсечения. Адрес приема заявок: г. Орел, Московское шоссе, 137, 
корп.1.

К участию в торгах допускаются лица, перечислившие задаток и  представившие копии сле-
дующих документов, заверенные нотариально, либо копии с представлением подлинников: 

юридические лица — устава, документа  о государственной регистрации; документа о на-
значении на должность лиц, имеющих право действовать от имени заявителя без доверенно-
сти; доверенности представителя заявителя на подачу заявки и участие в торгах; паспорта 
представителя; платежного документа, подтверждающего внесение задатка; 

физические лица — паспорта; документа, подтверждающего права представителя на пода-
чу заявки и участие в торгах;  платежного документа, подтверждающего внесение задатка. 

В случае необходимости представляется предварительное согласие на совершение сделки 
из антимонопольного органа.

 С требованиями к оформлению  документов и иными материалами можно ознакомиться  по 
месту приема заявок. Телефон (4862) 36-90-70.

Задаток перечислять на расчетный счет ОАО «Орелстекло» ИНН 5752026935, КПП 
575201011, р/с № 40702810300130000380 в ФЗАО ГАЗЭНЕРГОПРОМБАНК в г. Орле, к/с 
№ 30101810000000000765, БИК: 045402765.

Победителем торгов признается лицо, предложившее наиболее высокую цену в период 
действия соответствующей цены лота. Договор заключается в течение 10 дней  с момента 
подписания протокола об итогах торгов. Оплата за имущество осуществляется в течение 30 
дней со дня подписания договора купли-продажи имущества. 

Конкурсный управляющий (организатор торгов) сообщает, что третьи торги  по продаже 
имущества ОАО «Орелстекло», назначенные на 29.04.2009г.,  признаны несостоявшимися по 
лоту «Права требования ОАО «Орелстекло» к юридическим и физическим лицам» в связи с от-
сутствием заявок.

Лот «Права требования ОАО «Орелстекло» к юридическим и физическим лицам» продается 
путем публичного предложения, по цене предложения.

Предложения о покупке и иные документы  принимаются в течение 25 дней с даты опубли-
кования сообщения, с 9.00 до 13.00 по адресу: 302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, 15, 4-й этаж.  
Телефон (4862) 36-90-70.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА 

Заказчик: областное государственное учрежде-
ние «Орловский областной государственный заказ-
чик» (ОГУ «Орелгосзаказчик»).

Место нахождения: г.Орел,  ул. МОПРа, д.42.
Почтовый адрес: 302026, г.Орел,  ул. МОПРа, д.42.
Адрес электронной почты: goszak@orel.ru

Телефон (4862) 77-13-79. Факс (4862) 77-14-36.
Контактное лицо — Широкова Тамара Алексеевна, 

77-14-04.
Отдел развития автодорог — Иванов Юрий Алек-

сандрович, 77-13-92.
Предмет контракта:      
Ремонт  территориальной автодороги Нарышкино 

— Парамоново в Урицком районе.
Объём работ: протяженность — 1,1 км. Подгрун-

товка битумной эмульсией. Устройство выравниваю-
щего слоя из горячей асфальтобетонной смеси типа Г, 
марки II. Одиночная поверхностная обработка.        

Место выполнения работ: Орловская область, 
Урицкий район.

Начальная (максимальная) цена контракта: 

3 482 199 рублей.
Начальная (максимальная) цена контракта   указана 

в текущих ценах с учетом НДС.
Обеспечение заявки на участие в аукционе:  

174 109 рублей.  
Срок предоставления документации об аукци-

оне: в течение двух рабочих дней со дня получения 
заявления от любого заинтересованного лица.

Место предоставления документации об аук-

ционе: г.Орел,  ул. МОПРа, д.42, каб. № 206.
Порядок предоставления документации об аук-

ционе: на основании заявления любого заинтересо-
ванного лица, поданного в письменной форме, в том 
числе в форме электронного документа. Заявление 
оформляется в произвольной форме на бланке орга-
низации, с указанием контактных телефонов, адреса 
электронной почты и подписью руководителя. Доку-
ментация об аукционе предоставляется в письменной 
форме на бумажном носителе или в форме электрон-
ного документа. Порядок получения сертификата клю-
ча ЭЦП и порядок направления электронного доку-
мента указаны в документации об аукционе.

Плата за документацию об аукционе не взимает-

ся. 
Официальный сайт, на котором размещена доку-

ментация об аукционе:  www.adm.orel.ru

Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться по адресу: г. Орел, ул. 

М О П Р а ,  д .  4 2  ( 2 - й  э т а ж ,  к о н ф е р е н ц - з а л ) , 
11 июня 2009 г. в  10 часов по московскому времени.

Преимущества, предоставляемые осуществляю-
щим производство товаров, выполнение работ, ока-
зание услуг учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и организациям инвалидов, 
не предусмотрены.

Годы летят и время неумоли-
мо. Кажется, что совсем не-
давно он 16-летним подрост-

ком ловил недобитых фашистских 
прихвостней в составе истреби-
тельного батальона в лесах род-
ной Каменец-Подольской обла-
сти, работал в колхозе за себя и 
старших односельчан, воевавших 
на фронте. А сегодня родные, 
близкие, товарищи по работе ис-
кренне, тепло и сердечно позд-
равляют его с юбилеем. Да еще с 
каким! Заместитель председате-
ля Орловского областного совета 
ветеранов войны, труда, Воору-
женных сил и правоохранитель-
ных органов Василий Иванович 
Стратийчук отмечает свой 80-й 
день рождения.

На Орловщину судьба забро-
сила Василия Ивановича в 1958 
году. За плечами — служба в ар-
мии, учеба в военной академии. В 
то время Хрущев провел крупное 
сокращение в вооруженных си-
лах, под которое попал и офицер 
Стратийчук. Необходимо было ос-
ваивать гражданскую специаль-
ность. В академии Василий Ива-
нович учился на ветеринарном 
факультете. Полученные знания 
пригодились теперь в граждан-
ской жизни. Он был направлен на 
Орловскую биофабрику. Заведу-
ющий отделом, начальник вакцин-
ного цеха подкреплял полученные 
в стенах академии знания практи-
ческими наработками. Но стать 
ученым ему не довелось.

На его организаторские спо-
собности обратили внимание. 
Сначала он был избран парторгом 
биофабрики, потом вторым сек-
ретарем Орловского объединен-
ного райкома партии, а после 
окончания Высшей партийной 
школы в 1966 году — первым сек-
ретарем Должанского райкома 
КПСС.

Он с головой окунулся в реше-
ние социально-экономических 
проблем района. Район подтянул-
ся по производственным показа-
телям, в поселке появились улицы 
с твердым покрытием. За добро-
совестную работу В.И. Стратий-
чук был награжден орденом Тру-
дового Красного Знамени.

С теплотой он вспоминает о 
том периоде своей жизни. Здесь 
произошло его становление как 
руководителя, лидера, способно-
го направлять людей на решение 
задач.

В 1971 году он получил новое 
назначение. С грустью покидал он 
должанский край, где провел не-
сколько лет. Многое из намечен-
ного удалось ему сделать, что-то 
— не успел. Автомобиль стреми-
тельно нес его по новой дороге, 

построенной при нем. А его 
ждали другие пути-дороги. 
Новые встречи с людьми, но-
вые задачи, которые необхо-
димо было решать.

Где бы в дальнейшем ни ра-
ботал Василий Иванович, он 
знал одно: секрет успеха в 
любой деятельности, а руко-
водителя особенно, заключа-
ется в добром, сердечном от-
ношении к людям. Безуслов-
но, необходимы знания и 
опыт. Но если ты не будешь 
жить и работать ради людей, 
никакие профессиональные 
навыки тебе не помогут.

В 1991 году управляющий 
д е л а м и  о б к о м а  К П С С 

В.И. Стратийчук остался без рабо-
ты. Партия расформирована. Ему 
60 лет, он пенсионер союзного 
значения. Можно, конечно, было 
просто отдыхать. Но Василий Ива-
нович, привыкший к активной дея-
тельности, не мог себе позволить 
такого. С 1992 года он работает в 
областном совете ветеранов.

Василий Иванович полон сил, 
энергии и бодрости. Глаза загора-
ются юношеским задором, когда 
он вспоминает о своей молодо-
сти.

Он много работает с моло-
дежью, выступает в школах, ин-
ститутах.

— Молодежь интересуется про-
шлым своей страны. А наша зада-
ча — воспитывать ее на примерах 
ратных и трудовых подвигов лю-
дей старших поколений. Конечно, 
многое за это время изменилось. 
Но неизменными духовными цен-
ностями остаются любовь к Роди-
не и служение Отечеству, — ска-
зал Василий Иванович.

Коллектив нашей газеты от 
всей души поздравляет Василия 
Ивановича с юбилеем. Желаем 
ему дальнейших творческих успе-
хов в работе, крепкого здоровья и 
долгих лет жизни.

ЮБИЛЕЙ

Жить и работать 
ради людей

Областной, городские и районные советы ветеранов войны и 
труда поздравляют заместителя председателя облсовета ветера-
нов Василия Ивановича Стратийчука с юбилеем. Желают ему доб-
рого здоровья, долгих лет жизни, семейного благополучия, неис-
сякаемой энергии по поддержке старшего поколения, нравствен-
но-патриотическому воспитанию молодежи.

Президиум облсовета ветеранов.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ


